

ADMINISTRADOR
ERNESTO CASTEGNARO

Se publica todos los días, inclusive los lunes.
Oficinas: Esquina de la calle y Avenida Centrales.

Teléfono:
REDACCION 1252
ADMINISTRACION 1251
Suscripción mensual \$2.00
Número suelto \$0.10
Número atrasado 0.25



El Mundo



DIARIO DE LA MANANA

LUNES 30
Santa Rosa de Lima, Patrona de la América Latina y Santa Tecla
MAREAS
Mareas de 7:55-20:23
SALIDA DEL SOL
Sale el sol a las 5:26 y se pone a las 17:57

AÑO I

SAN JOSÉ, C. R. LUNES 30 DE AGOSTO DE 1926

NÚMERO 58

España ha complicado la situación política europea Los Estados Unidos ignoran la apelación de México a la Liga de las Naciones

Los Estados Unidos no tomarán en cuenta la apelación de Chamorro a la Liga de las Naciones
(Copyright by United Press)

Washington 29.—Doscientos marinos americanos han desembarcado en Bluefields, Nicaragua. Pertenecen al Cañonero Galveston que llegó a proteger las vidas y propiedades americanas. Así ha informado el Departamento de Estado. El desembarco siguió al aviso dado por el Gobierno de Bluefields al Comando Naval Americano, manifestando que no podía garantizar la seguridad de los americanos si los revolucionarios atacaban la ciudad. En fuentes autorizadas se dice aquí que el Gobierno no reconoce el actual régimen de Nicaragua encabezado por el General Chamorro, pero que está tratando de mantener una política de neutralidad. Se cree que los Estados Unidos ignoran la protesta enviada por Chamorro a la Liga de las Naciones, referente a la supuesta intervención de México en favor de los revolucionarios nicaragüenses. No se han recibido noticias de Corinto, para donde fué despatchado de Panamá el cañonero Tulsa.

Más víctimas de la explosión de una mina americana
(Copyright by United Press)

Clymer, Pa. 27.—Los cadáveres de nueve mineros, horrosamente quemados y mutilados, fueron extraídos hoy al medio día de la mina de Clymer, llegando así el número de muertos a 41. Se continúa buscando los cadáveres de tres mineros más.

Han sido encontradas varias minas colocadas por los alemanes durante la guerra
(Copyright by United Press)

Cape May, N. J. 28.—Después de haber varios pescadores informado que encontraron unas minas en sus redes; barcos del resguardo costero americano han salido en busca de esas minas que son una amenaza para la navegación. Se cree que las minas fueron colocadas por los alemanes durante la guerra y han permanecido ocultas hasta ahora que una fuerte marea las ha arrojado a las cercanías de la costa. Se ha prevenido a los pescadores, acerca de la presencia de esas minas cerca del faro Overfalls, New Jersey, y sus inmediaciones.

Nuestra información gráfica

En el match de ayer tuvimos tres competentes fotógrafos, tomando vistas para la información gráfica del sensacional encuentro, que publicaremos mañana.

Todos los lances emocionantes del encuentro aparecen en nuestra copiosa información de mañana.

México quiere conseguir un nuevo empréstito en los Estados Unidos
(Copyright by United Press)

México, 29.—Informes de Wall Street indican que el Gobierno de México está tratando de conseguir un nuevo empréstito, el cual probablemente será concedido bajo condición de que se solucione la controversia religiosa. Díaz negó el sábado que eso fuera cierto, aún cuando se sabe que las conferencias con el Episcopado, que iban a ser suspendidas ayer se reanudarán la próxima semana. El Presidente Calles, que se encuentra fuera de la ciudad, no regresará antes del lunes.

Ha tenido que abandonarse un edificio del Reichsbank
(Copyright by United Press)

Berlín, 29.—Despachos de Hamburgo dicen que el mecanismo especial contra los ladrónes en la caja de la Sucursal del Reichsbank, que son principalmente un sistema de tanques de gas que arrojan vapores asfixiantes cuando se toca la caja durante la noche, ha comenzado a fallar, dejando escapar vapores. Debido a eso ha habido necesidad de desocupar el edificio Bombenros equipados especialmente han estado tratando de ventilar el local. Como no se ha registrado ningún intento de robo, se cree que el defecto se deba a descomposición del mecanismo.

Un triunfo de los rebeldes en Siria
(Copyright by United Press)

Jerusalén, 29.—Informes de fuente árabe dice que los ataques a los Oasis de Damasco, han terminado con cuatro puestos militares franceses. Durante la acción fueron incendiadas más de 25 aldeas y centenares de fincas sufrieron la falta del agua. En Hattin un oasis central, los rebeldes informan del incendio de un hospital en que estaban alojados setenta heridos. Las pérdidas de los rebeldes son comparativamente insignificantes.

El movimiento de la bolsa de Nueva York
(Copyright by United Press)

Nueva York, 29.—El mercado de valores reasumió ayer su curso ascendente. Los valores industriales y ferroviarios tuvieron activa demanda. General Motors y United States Steel tuvieron también buena demanda. El tipo de redescuento se mantuvo al cinco por ciento.

Terminó la temporada hipica en Saratoga Springs
(Copyright by United Press)

Saratoga Springs, 29.—Terminó la temporada hipica con la carrera de \$50,000.00 que fué ganada por Lord Chauncer, de los establos de Sagamore. Lord Chauncer salió de último y ganó por poca diferencia

El sentimiento antiamericano en la Gran Bretaña
(Copyright by United Press)

Londres 29.—James M. Cox, Gobernador de Ohio, después de una gira de 2,000 millas en automóvil a través de Inglaterra y Escocia, declaró en una entrevista a la United Press, que no había observado "ningún efecto tangible de la reciente explosión de antiamericanismo iniciada por una parte de la prensa británica. Entre las masas no existe ningún sentimiento de animosidad contra los Estados Unidos. La clase media observa una actitud justa y es solo entre los que tienen que soportar las cargas de los impuestos que se cree que los Estados Unidos han sido demasiado egoístas"

Del campeonato de tenis de la copa Davis
(Copyright by United Press)

Forest Hills, N. Y. 29.—En los últimos juegos de campeonato de la Copa Davis, Harada, del Japon venció a Cochet, de Francia, por 6-1, 6-3, 0-6, 6-4, haciendo el total de victorias del Japon 2, y las de Francia 3. Lacoste compañero de Cochet, venció a Tawara por 6-1, 6-3, 6-2, ganando así tres de los cinco matches señalados y ganando Francia el derecho de enfrentarse a los Estados Unidos en los finales.

Otra mujer que cruza a nado el Canal de la Mancha
(Copyright by United Press)

Dover, Inglaterra, 29.—Mrs. Clemington Corson de Nueva York, de 27 años de edad, cruzó ayer el Canal de la Mancha. Es la segunda mujer que realiza la hazaña. Su tiempo oficial fue de 15 horas y 38 minutos, o sea una hora más que Miss. Ederle. Mrs. Corson salió de Cape Grizet, Francia, a las 11.32 p. m. del viernes y salió del agua en Dover a las 3.10 p. m. del sábado, casi exhausta. Mrs. Corson es madre de dos niños. «Estaba resuelta a realizar la hazaña, o a morir, exclamó. Tengo que ganar dinero para mis hijos». Otros dos nadadores salieron casi al mismo tiempo. Frank Perks, de Birmingham, Inglaterra e Ishak Helmy, egipcio. Este último abandonó su intento después de recorrer una corta distancia pero Perks se mantuvo hasta llegar a una distancia como de milla y media de la costa inglesa.

Una nueva conferencia universal de la paz
(Copyright by United Press)

Ginebra 29.—La 25ª Conferencia Universal de la Paz, se reunió ayer bajo los auspicios de la Oficina Internacional. Las sesiones durarán seis días. Varios centenares de delegados, que representan a organizaciones pa-

Estadistas de varios países, están presentes para discutir «cuestiones prácticas de urgencia»

Resultados de los juegos de Baseball
(Copyright by United Press)

Nueva York, 29.—Resultados de los juegos de base ball efectuados durante el día de ayer: Liga americana.—Fila delia 5, San Luis 1, Detroit 8, Nueva York 4, Cleveland 6, Boston 1, (primer juego) Cleveland 5, Boston 1, (segundo juego) Washington 3, Chicago 2, Liga Nacional.—Pittsburg 8, Nueva York 7, Cincinnati 7, Brooklyn 0, Chicago 5, Boston 3, San Luis 9, Fila delia 3.

España complica la actual situación política de Europa
(Copyright by United Press)

Londres 29.—En vísperas de la reunión de la Asamblea de la Liga en Ginebra, la situación política europea se ha complicado súbitamente por la demanda de España por mayor autoridad en la gran zona estratégica de Tanger, adyacente a Gibraltar. Por un lado es Francia e Inglaterra se sospecha que la actitud de España es un recurso para que se considere favorablemente su solicitud de un puesto permanente en el Consejo de la Liga. Comprendido en este último asunto, está la cuestión de vital importancia de votar la admisión de Alemania en la Liga. Semioficialmente se dice que Francia e Inglaterra, se han negado a tomar participación en la conferencia sobre Tanger sugerida por España aún cuando Italia, en una nota a Madrid despatchada el sábado, dice que dicha conferencia sería muy importante. Todo el asunto ha despertado gran interés en la prensa europea, que hace notar que se está decidiendo ahora la suerte de los Pactos de Locarno.

Las ventas ambulantes en el Mercado

Siguen las quejas en el Mercado, con respecto a la injusticia que se ha estado cometiendo por parte de los encargados de la vigilancia de aquel establecimiento, de cobrar un impuesto a pobres campesinos que a diario vienen al Mercado a vender sus productos.

En días pasados fué detenida una infeliz mujer por el hecho de portar, para su venta, una docena de chayotes, sin haber pagado el respectivo impuesto, con el cual el Municipio no saldrá de apuros y si sacrifican a pobres comerciantes que se verán obligados, por el rigorismo de que se trata a no volver a traer sus productos.

Aclaraciones históricas

Muy interesantes, sin duda, las aclaraciones históricas con que el escritor nacional señor Fernández Guardia, ilustra nueva vez, la opinión respecto al hecho histórico del incendio del mesón de Guerra en Rivas de Nicaragua, el 11 de abril de 1856. Las negaciones del General Volio y de don Anibal Santos mueven al señor Fernández Guardia a tales y cuales declaraciones. Son sensibles estas negaciones, no sólo porque ponen en entredicho un hecho heroico que nos honra, sino porque los autores de la negativa tienen influencia en el país. Del General Volio podrá decirse que es vehemente, pero nadie sin pasión u ofuscamiento, podrá negar su grande amor por la patria.

De don Anibal Santos puede decirse que en medio de su gran mordacidad está siempre el hombre honorable y talento, a quien nadie en Costa Rica puede acusar de la más leve sombra. Por otra parte, el señor Fernández Guardia, que ha dedicado cómodamente,

buenos años de su vida a escribir literatura e historia, definiendo el punto que él ha sostenido y sostiene; no obstante mantener, con un amigo a quien cita, que en Costa Rica casi nadie lee. Quedo fuera de la regla y soy de los que aprecian muchas cosas agradables, producidas por el señor Fernández Guardia.

En el hecho histórico del incendio del mesón, el señor Fernández Guardia hace crítica al historiador don Anibal Montúfar, por el hecho de que no habiendo aparecido en su tiempo documento oficial alguno que acreditara la hazaña heroica del Erizo, Montúfar se abstuviera de relatarla; y que habiendo preguntado a los hombres de su tiempo, ninguno se sirviera dar luz sobre el asunto. Las relaciones que acreditan el hecho glorioso vieron la luz pública merced al esfuerzo investigador de bibliógrafos como don Octavio Quesada y el mismo señor Fernández Guardia. Para escribir historia se necesita

fuentes informativas abundantes. En aquella época el historiador Montúfar no la tenía y de aquí la omisión y las dudas que él presenta. Seguramente que el doctor Montúfar que dió pruebas de grande amor por Costa Rica y por todo Centro América, si hubiera tenido luz suficiente, se habría regocijado bastante con dar a la publicidad hechos heroicos honrosos para Costa Rica. Siete volúmenes escribió Montúfar sobre historia de Centro América. No he leído hasta la fecha, ni aún por un momento, ninguna objeción importante a la historia de Montúfar, sino grandes alabanzas dentro y fuera de Centro América. Pareciera que al señor Fernández Guardia le obsesiona la historia publicada por Montúfar, pues es la tercera o cuarta vez que he leído la misma declaración aludiendo a la omisión que tanto interesa. Es lamentable que el señor Fernández Guardia no hubiera vivido en la época de don Lorenzo Montúfar, pues así le

habría reemplazado en la penosa tarea de escribir siete volúmenes de historia, poco edificante, de la América Central.

Los historiadores, aún Laurent mismo y César Cantú, han sido acusados de omisiones, por críticos de historia; y es que es bastante difícil, sino imposible, relatar todo con absoluta exactitud y sin omisiones de lo que pasa en la vida de los pueblos. Así, puedo yo también apuntar al Sr. Fernández Guardia algunas omisiones históricas, de hechos importantes que por olvido o conveniencia, o tal vez por lo reducido de su cartilla, dejó de dar al conocimiento público.

Es conveniente que los hechos no se olviden y esto me mueve ahora a recoger documentos para darlos a publicidad en folleto, sobre la responsabilidad que cabe, a quienes engolfaron a Costa Rica en los desastres del Río Coto y que pudimos salvar honrosamente.

De Lorenzo Montúfar

FRIVOLIDADES DEL DIA

UN NUEVO ENDOSO

Está de Dios que el General ha de ser el tema obligado de estos comentarios.

Y es que, realmente, las cosas del General merecen comentarios.

Lo tenemos ahora encandilando la política y firmemente resuelto a echar su cuarto a espadas.

Todos creíamos que después de las combinaciones de 1923, y después de los cincuenta y pico de miles de la deuda y del fracaso de 1925, estaba descartado el General.

¡Error lamentable! ¡Al General no hay quien lo descarte!

De esta vez el General ha cambiado de táctica. ¡Buena condición en un militar!

Vió verde lo de su presidencia, y hace lo de la zorra, decir que la desprecia. Pero con su cuenta y razón.

Se dijo: no me he de comer ese pastel, pues que se lo coma mi hermanito. ¡Algo me ha de tocar en la fiesta! Algo y aún algo, a no dudar.

Pero como el Reformismo solo no ha de poder confeccionar tan succulenta torta, es necesario contar con los históricos.

Eso de los históricos es la broma más graciosa de nuestra política. ¡Habrás visto humorada más acabada?

Un grupo de señores, en 1925, que se encastilló allá en el club del Pasaje Dent, y en petit comité pretendió nada menos que hacer mesa limpia con la diputación de San José, y aún con la de las provincias. No llegaban a 50. Pero consiguieron un refuerzo considerable: Moralitos con sus laboristas o independientes. Esa conjunción de 1925 tiene visos de repetirse en 1926 o 27.

Ya nos parece presenciar la reunión solemne, en que el General Volio, con todo el ceremonial del caso, hará entrega o endoso de sus huestes reformistas a los licenciados Venegas y Castro Ureña. ¿Condiciones? Desde luego, mediante la condición pública de la firma del programa reformista. ¿Condiciones privadas? ¡Ninguna! El General es la personificación del idealismo. Ahora, que bien podría resultar que los históricos, por agradecimiento, por consecuencia, pusiesen de candidato al hermanito.

Pero eso sería de motu propio. El General nada pide, nada exige ni el idealismo de su programa.

Recuérdese su gesto romano cuando lo de don Ricardo. Aquel gesto que a todos nos tuvo embozados por unos días; aquel gesto que nos hizo pensar en que existía en política el idealismo; aquel gesto que elevó al General muchos codos sobre el resto de los ciudadanos.

Pero, —nada deja de tener peros—, el gozo, el embobamiento, las ilusiones, la elevación del General, duraron breves, brevisimos días. En seguida apareció lo de los dos Ministerios, y la deuda, y no sé qué de una embajada a Roma a arreglar esa cuestión del sacerdocio, que tanto preocupa a Mecho Tinoco.

¿Qué de extraño, pues, que el actual endoso de su partido tenga otra recompensa que la firmita del programa?

¡El programa! ¿Qué divertido es eso de los programas políticos!

Nosotros, la verdad, gozamos lo indecible cuando oímos al General y a Fonsequita hablar de su programa.

Sobre todo si consideramos que la actuación de los reformistas en el Congreso no ha tenido otro objeto que la cristalización de ese programa que don Richard calificó de Evangelio.

¡Oh don Richard más ocurrente! Seguros, segurísimos estamos de que lo comparó con el Evangelio por purísima sorna.

Nosotros si admitimos en serio la comparación. Lo que pasa con los evangelios es que su interpretación, uso y abuso dependen de quienes los tengan en la mano.

Bueno, pero es lo cierto que el dichoso programa reformista contará de ahora en adelante, con un endoso nuevo: el histórico. Lo que es preciso averiguar es si, con ese endoso, será o no descomtable el documento.

En 1923 dieron por él aproximadamente sesenta mil colones y una que otra prebenda adicional. ¿Cuánto costará en 1927? Ya lo veremos.

¿CUALES SON LOS HISTORICOS?

Al hablar de los históricos, mencionábamos a don Andrés Venegas. Hemos de retirar el nombre de don Andrés de esa gerigonza del reformismo y del historismo.

Don Andrés es tan republicano histórico como don Arturo. No, exageramos: don Andrés es más republicano histórico que don Arturo. Porque don Andrés jamás fué civilista.

Y, además, porque don Andrés fué republicano, por lo menos en 1909.

Y hay otra consideración que hace pensar en que el señor Venegas no anda en esas componendas. Don Andrés es cletista, de antes y de ahora. Y o mucho nos engañamos, o esa candidatura del joven Presidente del Congreso, no es otra cosa que una zancadilla a la de don Cleto.

Casi estamos por sospechar que Carlitos María anda de por medio en ese batiburrillo. ¡Claro! Ya lo creo que es más fácil dársele con don Arturo que con el viejillo de Barba. Y sobre todo si don Arturo cuenta con el IMAN de su hermanito.

No, don Andrés no puede andar en tales enredos. El va con el que nació descalzo, y de esonadie lo mueve. Lo de Republicano histórico fue en don Andrés flor de un día.

Quiere decir, entonces, que quienes decidirán de la suerte del partido, serán los otros; Cabuyo el que pega duro y otros no menos buenos muchachos.

La verdad, a nosotros nos son simpáticos quienes, como Cabuyo, están apegados a la tradición del viejo partido. Por eso lamentamos mucho verlos, a veces, guiados por quienes nunca han sido republicanos, sino que siempre fueron los enemigos de dicho partido.

Pero llegaría al colmo la candidez de los históricos, si entre ellos prosperase la candidatura de don Arturo.

Sin embargo, nada hay nuevo bajo el sol. No sería, pues, cuestión de asombrarse, el ver a don Arturo jefeaando a los históricos.

NO QUIERO, NO QUIERO, ETC.

Don Arturo no quiere candidaturas. Después de esa declaración reiterada a los tres matutinos, más segura vemos la candidatura de don Arturo.

Las cosas de la política son así. Y la negativa de don Arturo es explicable.

En primer lugar, es preciso repetirle a don Ricardo por millonésima vez su siempre leal y franca adhesión.

Además, oímos por ahí que don Cleto tiene no se sabe qué promesa de don Arturo acerca de posible candidatura, y es necesario buscarle la comba al palo.

Luego tenemos el manifiesto aquel en que se vió la bonita firma de don Arturo entre los históricos, hablando de convención y otras cositas por el estilo. ¿Se acuerdan Uds? Aquel manifiesto, cuando don Carlos María se encontraba gozando de las brisas del Golfo de Nicoya, o bailando como un trompo en Santa Cruz, o navegando en las plácidas aguas del Tempisque.

La verdad es que cualquiera entiende a don Arturo.

Pero lo que si entienden todos, absolutamente todos, es que las negativas de don Arturo son aque- llo de que: «no quiero, échemela en el sombrero».

¡Don Arturo romántico!

¡Un jardincito, para leer versos, esas páginas delicadas que borran el cansancio que produce la prosa de la política!...

Véase como cada día descubrimos un nuevo aspecto de don Arturo, una nueva faceta de su personalidad.

Nos creíamos que don Arturo sólo servía para manejar a su sabor las discusiones legislativas, o para repartir profusamente sonrisas y saludos, o cuando más para poner en aprietos a Horacio Acosta. Pues nos equivocábamos de medio a medio, Don Arturo es todo un romántico, y como cualquiera niña lánguida, lee versos en poético jardín, a la luz de la pálida luna, si no es tan pálida que impida la lectura.

Es además de medio poeta, medio abogado, medio político y medio agricultor....

Todo a medias. Por eso algunos lo consideran el hombre de las medias tintas. Pero también en eso sufren equivocación.

Y, aunque la modestia de don Arturo lo lleva a manifestar que es un político a medias, nosotros nos atrevemos a cantracedirlo rotundamente. ¡Y perdón!

¿Hay hombre más definido en política que don Arturo? ¡Ni en sueños!

Sólo la falta de penetración, la falta de perspicacia, la sobra de estulticia, el poco olfato político y tantas otras cualidades que nos adornan, pueden llevarnos a no ver con claridad meridiana a don Arturo siempre enérgica y decididamente definido.

¿Qué pasa ahora mismo? ¿Qué es don Arturo? Sólo nuestra ceguera, puede impedir que lo veamos clarísimamente....

¿Que no se sabe si es cletista o republicano?... Purísima falta nuestra de penetración.

¿Que no se puede averiguar si es o no candidato?... Falta de olfato imperdonable....

¿Que si está o no con su hermano el General?... ¡Qué lamentable estulticia la nuestra!

Pero, sépase que, sólo porque no somos perspicaces, podemos poner en duda que don Arturo es en Costa Rica el hombre más definido en política.

Además, el mismo nos da la definición de su política. Jimenismo, puro jimenismo ininterrumpido y fiel, adhesión siempre inquebrantable al Presidente.

Y don Ricardo, que conoce bien al joven de los 40 abriles, sabe a qué atenerse con respecto a esas constantes, repetidas, repetidísimas muestras de adhesión.

Y don Cleto sabe también a qué atenerse. Sólo que la edad haya puesto en los ojos de don Cleto la venda que sufrimos casi todos los costarricenses, sólo que se haya contagiado del mal general de la escasez de perspicacia, sólo en ese caso lamentabilísimo podrá don Cleto dejar de comprender que todas las facetas de la personalidad política de don Arturo, no son sino espejos donde se reflejan situaciones políticas absolutamente definidas.

TOME NOTA DON CLETO

Dice don Enrique Fonseca, el nunca bien ponderado ex-tesorero del volismo y actual jefe de acción del enorme Partido Reformista, que la aparición de la candidatura de don Arturo significaría nada menos que la liquidación de la candidatura de don Cleto.

Tome nota don Cleto, porque esa afirmación en tales labios, tiene enorme significación. No se atenga a las visitas antiguas o recientes de don Arturo, porque él y el General son hermaníticos y han de entenderse.

Y si existe ese entendimiento, y si los históricos tiran para ese lado, y si el Dr. Cordero tira para el suyo ¿Con qué se queda don Cleto?

¡Con Fallitas, y gracias!

Nunca segundas partes fueron buenas. Y, si ya la primera no fué del todo óptima para don Cleto, calcúlese cómo le iría en una segunda candidatura.

Y, además, lo que dirá don Ricardo: eso de segundas presidencias no es para cualquier viejillo de Barba. Eso se queda para los Jiménez y san seacabó!

Vaya meditando don Cleto en todas esas cositas al parscer insignificantes, y verá que no es tan chiche dársele con los cartagos.

COSAS DE PRIMOS

Un amigo nuestro nos definía la próxima campaña política muy pintorescamente.

—La próxima política, nos decía, no será sino un pleito de primos.

—¿Y don Cleto?, le preguntamos.

—¿Don Cleto?.. Ese es el más PRIMO de todos.

OJO!

A los consumidores de

'CHICLETS'

No se dejen sorprender
con las imitaciones.

Los únicos legítimos y los
más agradables al paladar
son los que llevan en la cajita
el nombre de

"ADAMS" "CHICLETS"

DISTRIBUIDOR

SANTIAGO PALACIOS

Apartado 1000 Teléfono 599

SAN JOSE

Selección Literaria de los Lunes

Página de las memorias inéditas de María Bashkirtseff

29 de julio de 1873.

Durante el viaje nos ha acompañado a todos la más franca alegría ¡Oh! Italia es muy desagradable a causa de los italianos, que son todos unos cerdos. Quisimos tomar un baño y yo no creía hallar semejante comodidad en un hotel italiano de Génova. Quedé sorprendida cuando me dijeron que todo estaba preparado. A las diez hemos llegado al término de nuestro viaje. Nos alojamos en el Gran Hotel, donde todo es superior. Estoy muy satisfecha. Quisiera tomar un baño, pero es muy tarde.

Hemos ido a la exposición. Hemos visto parte de Alemania, de Inglaterra y de Francia. Los vestidos son celestes.

Así es como yo me vestiré más adelante. ¡El arte hace admirable a los tocados! Adoro toda esta indumentaria porque contribuye a embellecerme; esto agrada a aquél a quien amo y yo seré así dichosa. El tocado proporciona, pues, el paraíso en la tierra.

El pabellón ruso es muy bonito. Todo está muy bien. Hemos almorzado en el restaurant ruso, que es una especie de cervicería Alemana. Los criados están uniformados de rojo y parecen caricaturas. No es extraño que se tome a los rusos por turcos. Yo me divierto mucho con todo esto. Los dos primeros días estuve como aletargada. Esto me ocurre con frecuencia, pero me pasa enseguida. Las estatuas italianas son muy originales. Hay expresiones y rasgos verdaderamente notables.

A decir verdad, la patria es siempre la patria. Todo lo que es ruso en el pabellón, es bello. Yo lo examino con atención. He leído nombres rusos en muchas mercancías y se me han arañado los ojos en lágrimas.

A las siete hemos ido a oír la música. Había una concurrencia enorme. La música es toda vienesa y atrayente. Cuando ha terminado una orquesta ha comenzado otra. Había gentes de todas clases y condiciones, desde miembros de la familia imperial, hasta mujeres de moda, inglesas, etc.; un conjunto abigarrado y alegre.

El clima de Viena es delicioso. No es el de Niza, que abrasa en el verano.

¡En fin! ¡Partimos! Hemos ya en el vagón. No hay tiempo de coordinar las ideas. Dejé

mos atrás villas; casitas, cabinas, y en cada vivienda se grita, se ama, se discute, se ora. Cada ser humano que se ve pasar del tamaño de una mosca, tiene penas y alegrías. Hablamos de Baden. Pasaremos por allí mañana. Quisiera que nos quedásemos allí.

A las cinco de la mañana me despiertan. Estamos en París. Me visto de prisa por más que faltan todavía cincuenta minutos. Vamos al Gran Hotel.

París. Aquí la mañana es divertida. No se ve sino a los carniceros, taberneros, etc., abriendo y limpiando sus tiendas.

Al medio día estaba no sólo instalada, sino dispuesta a partir. En París me encuentro como en mi propia casa. Todo me interesa. En lugar de ser perezosa, soy todo lo contrario. Quisiera no marchar, sino volar.

Hemos salido a pie. Me he comprado guantes. Me visto yo misma. De los 2,500 francos que tengo señalados he recibido 1,000. Hemos tomado un coche de alquiler para que nos condujera a casa de Laferrière donde he encargado un traje negro (trescientos francos).

—He aquí al Duque de H. No saltes del coche.—Mi tía me ha mirado severamente. Hoy me he preguntado a mí misma si verdaderamente amo al duque o si no será la imaginación. Tal vez a fuerza de tanto pensar en él me figuro las cosas de modo distinto a como son. Yo podría casarme con otro. Me figuro ser la esposa de otro. Me habla. ¡Oh! ¡no! ¡no!, la desilusión me mataría. Todos los hombres me disgustan, excepto él. En la calle, en el teatro, puedo soportarlos, pero pensar que un hombre pueda obtener mi mano, me pone fuera de tino.

No me explico bien No sabría explicarme jamás; pero yo me entiendo.

Esta noche vamos al teatro. ¡Esto es París! ¡No sé si estoy en él! Es, pues, esta capital de donde se sacan todos los libros. Todos los libros hablan de París, de sus salones, de sus teatros; la perfección por todas partes.

¡En fin! Ya he encontrado lo que deseaba, sin saber en qué consistía. Vivir es París. París es vivir.

Yo me martirizaba porque

Pasa a la página 6

Un Cuervo Santasmal

Año de 1602. En el camino de Veracruz a México había un mesón de puertas magnánimas, con su verjel detrás de los patios; y cuando el gallo de Castilla se paseaba como un señor feudal fluita de la atmósfera el aroma de las colinas que se coronaban de misterio ante la lontananza de esplendor.

Bajo aquellos ateros se hospedaban los monjes mendicantes, los paladines que dejaban las proezas en Flandes por la molice de los edenes cálidos, los arrieros que conducían sal y azogue, los vagabundos que contaban [historias hasta que la luz se moría en los candiles...

¡Qué descanso sedante en la hostelería hospitalaria, después de recorrer a lomo de mula, montañas sin fin, entre el vaho de horno de los resisteros, y sin divisar una casona con pan, jergón y luminaria! El mesón era una morada de Dios en que habían puesto la poesía del bienestar y el encanto de los recordos georgicos. El vino se escanciaba en los cántaros; el pavo lucía en la nitidez de los manteles; el queso daba su ingenua flor; y en la computadora ofrecían su miel

pastoral el plátano secado al sol y la piña odorante...

Por los aposentos iba y venía un cuervo. Era un pájaro de ciento cincuenta años, al que los abuelos habían recordado la lengua para enseñarle a preguntar los nombres de los huéspedes. Un pájaro inmemorial; algo así como un símbolo cincelado en acero, como un personaje de fauna peregrina, cuyo desdén y andar eran los de un gentil hombre. Trataba de «tú» a los obispos, los cómicos y los bachilleres; miraba con desprecio a los que le halagaban; y, según las viejas del vecindario, empezaba a entristecerse cuando maduraban las frutas y al ver las niñas de quince años se ponía sibilinario y avizor.

—¿Cómo te llamas?
Si por broma le respondían, al animalucho se trastornaba de gozo cual si lo embriagaba el propio vino. Y así rasgaba el silencio de las horas, con una crueldad de ídolo torruasol que fuera dueño de una voz arrancada a las entrañas de la media noche, a las tinieblas del enigma.

Cierta vez llegó al mesón un bécico sujeto, que sólo por sus modales denunciaba ser

un guerrero de alcurnia. Don Juan de Celis y Dávalos era un cetrino veterano de los que—según el cronista—peleaban gentilmente, y al verlo tender un ducado con la diestra, merecía una diana de clarines.

La santa morada en aquel atardecer, como que sabía que entre sus cuatro paredes estaba un paladín; la copa que sólo conocía los labios de los grandes huéspedes, se portó con elegancia como cuando la del Olimpo iba a dar ambrosia a Júpiter; y en la mesa de nogal despegaron, en forma de banderas vencidas, los manteles con encajería que únicamente albeaba a la llegada de un obispo.

Pasada la tertulia, don Juan—a quien en su casa llamaban Juancito,—se retiró a su dormitorio, y después de musitar sus oraciones, apagó la vela. Entraba por una hendidura del aposento el soplo de la noche bucólica, y mientras en el corral mascaban los trotones, se esparcía en lo obscuro el maleficio letal de los sueños.

Don Juan se hallaba semi-dormido, cuando sintió que

una voz le interrogaba por su nombre. Creyó el campeón que lo engañaba el oído; pero de nuevo resonó, pausada y tétrica la pregunta:

—¿Cómo te llamas?
Aquel varón de hazañas, que no había conocido el miedo en el vivac, tuvo hielo en la sangre; sus cabellos se electrizaron de pánico; una garra invisible le asía por el cuello y esperó...

—¿Cómo te llamas?
—Juancito, señor, ¿Para qué me quería?

Y olvidándose de su espada, al sentir el paso del fantasma, saltó del aposento, dando gritos. Se despertó su vecino, habló la dueña, se levantaron todos los pasajeros, hubo escándalo entre las gallinas, se azoraron los patos, ladró el mastín...

Don Juan, medio desnudo, a pesar de que los viejos del mesón se reían, pidió antorchas para buscar al aparecido. El cuervo, acurrucado en el rincón, mostraba su plumaje de tornasoles milenarios. Una maravilla astral magnificaba el firmamento y en el aire del monte languidecía el aroma de los rosales donceles.

Rafael Hellodoro Valle

Madre!...

He buscado tu rostro en mi recuerdo y la misericordia no ha llegado... Guiadas por el mío, no han podido mis ansias entreverlo.

No dejaste de ti mas que mi espíritu y mi cuerpo; pero en ellos estás y en ellos sufres y gozas todavía, y en mi ensueño resplandece tu ensueño: se estrema en mi interior tu carne que hoy es tierra, y esa tierra está lejos

Y esa tierra que tu cuerpo es ahora, no me cuenta ni me enseña siquiera como guarda como tiene y conserva en sus partículas los aspectos de cielo y de este verde de campo recogidos por tus ojos... ni como los instantes sucesivos de tu conciencia guardé disgregados... La unción de tu mirar y el religioso panorama del mundo como quedan en la oscura manera de esa guarda... y como tus dolores y esperanzas reposarán entonces... de qué suerte y en qué forma estarán tu pensamiento

tu voz, tu regocijo y tu cariño!... Que escogidas raíces penetraron y se hicieron solemnes en el templo de ese tu corazón; y por qué tallos, colmados de su carne, ascendió luego, humanizando savias, a hacer flores y a poner su bondad en el perfume... y quien pudo sentir toda la nueva majestad de esas hierbas bajo la honda claridad de ese día que habra unido de algún virgen asombro las pupilas... y en que cosa ha dejado todo su oro tu personalidad!...

Y el suelo crece ¡oh, buena madre mía! y yo lo siento... Yo lo siento crecer a costa tuya, y tú invades mi pueblo, y me lo llena este suelo que crece... y es por eso que ningún conocido allí me resta, porque me aguardas; tú, y es tu presencia la que siento en las gentes y en las casas, y en las hojas del árbol y en la hierba que acaso tus piedades fecundizan... y en ellos calla todo, porque me hablas y en ellos vives tú.

Yo no conservo la imagen de tu rostro, y la memoria de mi visión es frágil y no puede, a pesar de mis ansias, entreverlo... Pero en mi ser estás: en él resides y colmas mis robustas alegrías y mis altos pensares; formas todos mis agudos sentires, y agradezco tu manera de hacer mis padeceres... Yo te pongo a vivir aquí en mi cuerpo, y he venido a mostrarte por el mundo... Me diste en el aliento de las rudas extrañas de mi abuelo, mi quimera... que domina en mis horas todavía!... Los recogidos versos que he podido llenar de mi presencia, estaban hechos ya en e lejano ritmo de la vida de tu virgen entraña. Y aquí en ellos, en todos los mejores, tú has dejado la hermosura que tengán y persiste tu ternura al hacerse... Estás en todas sus salientes imágenes, y en cada austera concepción se hacen sensibles tu fuerza y tu nobleza, madre mía!
ERNESTO A. GUZMAN

UN NIÑO SANO ES LA ALEGRIA DE LA CASA

Cómo engordar pronto al niño? Cómo conservarlo sano y fuerte? Cómo formarle bien su digestión y prepararle su felicidad futura.

El Alimento DRYCO

Es el mejor sustituto de la leche materna. Es el único auxilio de las madres cuando tienen que destetar al niño o cuando sus ocupaciones o sus costumbres no les permiten amamantarlo.

El Alimento DRYCO

Es sano, es limpio, es absolutamente puro y sus efectos se ven enseguida hechos fuerza, agilidad y alegría en el niño.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES BOTICAS DE COSTA RICA

EL FORTUNA sufre otra derrota en Costa Rica

Después de una ruda lucha contra un equipo mejor que el del Domingo anterior, LA LIBERTAD vence por cuatro tantos a dos

El match de ayer entre el Fortuna y la Libertad, despertó en el público mucho mayor entusiasmo que el domingo anterior. Había en el público la creencia de que el Herediano había tenido un día de suerte, y que su triunfo se debió a varias causas distintas al verdadero juego. Por eso se creía que el match de ayer iba a ser enormemente reñido. Se argumentaba para eso la presencia de Katzer y de Polón en el equipo fortunista, dos magníficos jugadores cuya técnica había despertado inquietudes entre nuestros aficionados. Los mismos cubanos aseguraban que el triunfo iba a ser suyo. De donde la incertidumbre llevó al Estadio una cantidad de gente mucho mayor que la del domingo pasado.

El match preliminar

El preliminar lo jugaron el Independencia y el Once Tigres. Fue un juego hasta cierto punto sin lucimiento. El primer tiempo terminó con un empate, después de haber dominado casi todo el tiempo los Once Tigres. En el segundo el dominio se hizo más marcado, y mediante unas ofensivas hábiles y resueltas, el Once Tigres se anotó la victoria por tres tantos a cero del Independencia.

El match Fortuna-Libertad

En el Estadio había lo que realmente se llama un lleno. Una gran cantidad de automóviles había traído al campo de juego, desde la ciudad capital y desde muchas de provincias, un número crecido de entusiastas aficionados. Predominaba en los palcos y en las tribunas de sombra, la nota alegre de las mujeres, bullangueras y entusiastas, que dan vida y color a estos hermosos espectáculos deportivos. Al otro lado del campo, bajo la inclinencia de un sol abrasador, la gradería parecía un hormiguero humano.

A las 10 y 30 de la mañana salió al campo el equipo de la Libertad. Hizo su salida por el lado de la gradería de sol, y su aparición fue saludada por un clamor de gritos y por una ovación de aplausos. Pocos momentos después, y mientras los muchachos de la Libertad se dirigían al lado de la sombra a saludar también, apareció el Fortuna. Venían los huéspedes medio faltos de entusiasmos. No hicieron siquiera el saludo reglamentario, que fueron ellos quienes lo implantaron en Costa Rica desde su temporada pasada. Llegaron directamente al campo y estuvieron haciendo una pequeña práctica preliminar.

El doctor Moreno hace el saque

El match era dedicado al doctor don Ricardo Moreno, el distinguido profesional a quien tanto debe el deporte costarricense no sólo en lo que a organización se refiere, sino también en prestigios morales. Antes de iniciarse el partido los capitanes Borrazas y Madrigal fueron donde él a saludarlo, y a llevarlo al campo para que hiciera el saque inicial. Una salva de aplausos saludó la presencia en el campo de este veterano del deporte.

Principia el match

Eran las diez y cuarenta y cinco de la mañana cuando el doctor Moreno hizo el saque inicial. La bola vuelve al centro. Polón la pasa a Katzer, quien la sirve atrás a Straus, y éste adelante. En el avance fortunista se registra la primera falta. La comete Pipa contra Poeta. Tira el castigo Poeta, pasando la bola a Tabasch quien la sirve adelante a goal, mientras el ataque codicioso de la Libertad avanza. Es el primer desconcierto del Fortuna. Frente a la puerta cubana hay un barullo. El balón va dos o tres veces al marco. Ocampo hace una salida para salvar la situación, y logra al fin despejar después de grandes esfuerzos. Viene entonces un avance fortunista que Gobán, en un trance apurado, salva tirando la bola a corner. Tira el corner Pipa y la bola va a out. El saque lo recibe Borrazas, que pasa a Polón. Éste a Mosquera, y el extremo izquierdo fortunista shutta lanzando la bola afuera.

El ataque cubano se va organizando. Katzer sirve a centro una bola, que Abel Gutiérrez despeja sirviendo Madrigal. El Macho tira la bola a Mora quien centra para un ataje de Díaz que envía el balón a corner. Hace el castigo Nacho Mora y recibe la bola Quirce, quien cabecea rápido al marco,

viéndose obligado Ocampo, en una estridida, a lanzar el balón a Corner. El tiro de Mora desde la esquina lo recibe Tabasch, quien cabecea a out. Poeta recibe el saque y sirve a Mora. Este centra, recibiendo Fonseca. Hay una ofensiva de Katzer y Borrazas que intercepta Gobán y otra nueva que se malogra por la intervención de Abel Gutiérrez. El ataque del Fortuna se emplea a fondo. Con una rapidísima combinación entre Katzer, Pipa y Polón, la bola avanza campo abajo. Pero Aymerich detiene la ofensiva. Se castiga al Fortuna un offside de Katzer. Mora recibe la bola y centra. Cabecea Tabasch adelante. El peligro para la meta cubana es inminente, pero Díaz interviene a tiempo y despeja.

Borrazas se hace de la bola y avanza Gobán quiere interceptarlo y ya en la línea Borrazas le lanza la bola al cuerpo para obligarlo a correr. Tira Borrazas y despeja Montero. Tabasch sirve a Mora quien centra atajando el tiro Conrado, que manda la bola a corner. Hace el castigo Mora y cabecea Tabasch a out. Katzer y Pipa atacan nuevamente. Abel para al ofensiva y despeja Poeta. Ahora es la Libertad la que ataca. Una combinación de Quirce, Fonseca y Madrigal lleva la bola casi hasta el marco enemigo, pero Madrigal pierde el lance, fallando un tiro casi en la puerta. Quirce pierde una

bola a manos de Díaz. El jueza pena una falta de Aymerich - Pipa. Tira Lage a goal y despeja Manolo. El ala izquierda fortunista se hace del balón y avanza, atajando Poeta la ofensiva con un tiro a corner. Polón hace el castigo recibiendo Katzer para un pase a Pipa que tira suavemente a goal. Manolo despeja.

Después de un free-kick que tira, Katzer sirve el balón a Borrazas, quien centra. Pipa cabecea el tiro, atajando Manolo. Otro avance fortunista lo malogra Katzer con un saque en la puerta enemiga.

El juego va animándose conforme avanza el tiempo. Tabasch sirve a Quirce quien pasa a Fonseca para un centro que el mismo Tabasch malogra después de un peligroso "saqueo" de Díaz. Después es Madrigal quien sirve a Tabasch, este a Mora y centro de Mora que despeja Conrado. Otro peligroso avance fortunista lo salva la intervención de Manolo. Y otra ofensiva la malogra Polón con un shut a out.

Madrigal, Quirce y Mora persisten y avanzan, pero los detiene Conrado. Vuelven los de La Libertad a atacar. Madrigal sirve a Quirce, quien patea, obligando otra vez a Ocampo a salvar el tanto por medio de un corner. Tira el castigo Mora. La bola va directamente al marco de Ocampo y éste despeja oportunamente, a pesar

de la entrada impetuosa de Madrigal.

El primer goal del Fortuna

Montero desde lejos hace un buen tiro a goal, que rechaza Díaz. Recibe Madrigal quien pasa a Tabasch, para un tiro a out. Straus Katzer y Pipa avanzan. La situación para el marco de Manolo es de peligro. Pero Pipa se jae en momento de hacer un remate, interviniendo Aymerich quien salva el lance. Ahora la mayoría codicia la tienen los fortunistas. Mosquera sirve un centro a Pipa, que este pierde. Pero el húngaro se hace nuevamente del balón, juega a Poeta y shutta fuerte y esquinado un tiro que Manolo no puede atajar. De este modo, a las 11 y 2 minutos, el Fortuna se anota el primer tanto del partido.

Madrigal pasa a Quirce, quien sirve a Fonseca y éste a centro que salva Díaz. Pipa, Katzer y Borrazas combinan avanzando y Aymerich devuelve la ofensiva. Los de la Libertad atacan. Madrigal pasa a Fonseca quien sirve a Quirce. Este shutta pero la bola va a out. Hay una escapada de Lage, rapidísimo, que detiene Abel Gutiérrez y una ofensiva del mismo Lage, de Pipa y Mosquera, que Poeta malogra. Tabasch recibe el tiro de Poeta y sirve a Mora en el extremo derecho. Este centra y Conrado interviene oportunísimamente salvando con la cabeza el peligro del ataque de la Libertad que en ese momento avanzaba. Strauss pasa a Katzer quien sirve mal a Borrazas, yendo la bola a out. Abel Gutiérrez quiere pasar también de lejos a Fonseca y el tiro se malogra. El árbitro castiga un foul de Quirce a Katzer. Tira el castigo Miró. La bola va a Pipa, luego a Polón y a Katzer, pero Gobán, que ha tenido casi anulado a Katzer, le arrebató el balón y despeja. Borrazas hace un centro que intercepta Madrigal, para perder enseguida la bola a manos de Lage. Otro avance de la Libertad lo falla Madrigal que tira un shut por alto.

Las ofensivas se suceden simultáneamente. Miró pasa a Borrazas que centra, pero Aymerich despeja. Pipa y Polón avanzan también, pero los devuelve Poeta. Manolo apaña la bola y Katzer lo carga, sin resultado alguno. Pipa shutta nuevamente pero eleva mucho la bola. Ahora es la Libertad la que avanza. Madrigal malogra una ofensiva peligrosa, con un tiro que va a out. Lage Pipa y Mosquera adelantan y Aymerich tiene que tirar el balón a corner ante la inminencia del peligro. Hace el castigo Pipa y despeja Aymerich. Recibe el despeje Madrigal, quien comete hand al golpearle la bola en el estómago. Tira Strauss el free kick y Abel lo devuelve. Quirce y Fonseca avanzan en una bonita combinación, pero los ataja Díaz.

El primer goal de la Libertad

Gobán "parranda" a Katzer entre la gritería de los espectadores y pasa a Quirce, quien pierde la bola. La coge Katzer, pero vuelve a perderla a manos de Gobán. Gobán la sirve a Tabasch y éste avanza solo y rápido. Hay un grito de entusiasmo en el público: allí está el empate. Pero Ocampo hace

una salida atrevida y rechaza el ataque, aun cuando tiene que mandar la bola a corner. Hace el corner Fonseca y recibe la bola Tabasch, quien dispara un bombazo, parando Miró con la cabeza. Pero la bola va a caer a los pies de Poeta quien tira alto y esquinado a goal. Y antes de llegar la bola al marco, Quirce la cabecea hábilmente y la manda al interior del marco. Eran las 11 y 15 minutos cuando quedaba así empatado el score.

El Fortuna resiste, pero comienza a desconcertarse

El Fortuna sigue resistiendo los constantes martilleos del ataque libertino, pero se nota en sus filas cierta desconianza. La defensa tiene que multiplicarse. Madrigal y Quirce avanzan rápidos, pero lo para Díaz, quien sirve a Pipa. Este pasa a Polón y la bola va del delantero centro a Katzer, luego a Borrazas, para un centro que despeja Abel Gutiérrez. Los fortunistas insisten y hay un shut esquinado de Polón que se malogra. Madrigal y Quirce suben combinando pero los ataja Díaz. Un pase de Pipa lo pierde Katzer, y Gobán devuelve la bola. El Juez castiga una falta de Tabasch. Hay una discusión por el fallo, pero la pena se cumple, después de un pintoresco alegato que provoca hilaridad en el público. Como resultado del tiro, Mosquera centra muy bien, pero Katzer falla a dos pasos del goal, tirando la bola por alto. Strauss, por interceptar un pase alto de Poeta, cabecea la bola y la da a Mora. Este centra, pero Conrado defiende. El ala derecha de la Libertad, que es la más tenaz, avanza nuevamente, pero la sostiene Conrado. Hay un avance peligrosísimo de Madrigal que remata a goal, de un tiro esquinado, dando la bola en la vara. Se castiga una falta de Pipa a Gobán. Hace el tiro Gobán y despeja Strauss.

Así terminó el primer tiempo.

El segundo tiempo

A las 11 y 35 de la mañana se inicia el segundo tiempo. Juega ahora el Fortuna con la casa desfavorable, pero el viento, que siempre sopla de Este a Oeste, se ha puesto hoy de su lado, y sopla en sentido contrario. Eladio Rosabal que estaba cerca de nosotros nos dice: Ya le he dicho a Garnier que tenga cuidado con el viento y que estén alerta los de la Libertad. El viento sopla fuerte y parece ir a dar ventaja a los cubanos.

Tres minutos de juego y el segundo tanto de La Libertad

Pipa avanza solo y ya cerca del marco pasa a Polón que en este tiempo se dedica a jugar de extremo derecho. Polón shutta fuerte pero Manolo para certero. Madrigal hace una de sus escapadas espectaculares. Pasa como una avalancha, juega a Katzer y a Straus y pasa a Tabasch que está desmarcado. Este shutta fuerte y Ocampo oye pasar la bola, pero no la ve. Así se anota su segundo tanto. La Libertad a los tres minutos de iniciado el segundo tiempo. La anotación



Nadie más autorizado para opinar acerca de la calidad de los cigarrillos que aquellos que han fumado de todas las marcas existentes en el mercado, y éstos declaran que ninguno supera por su sabor, por su aroma y su fragancia al cigarrillo

LUCKY STRIKE

QUE ESTA TOSTADO

EL FORTUNA sufre otra derrota....

ción de este tanto provoca un entusiasmo delirante en el público. Las banderas manoseadas, en la tribuna de sombra, se agitan febriles en la explosión de un aplauso. En una tribuna de sol todo el grueso del público grita y agita al aire los sombreros

Continúa el juego

Pasado ese momento de entusiasmo, el juego continúa. Ya el Fortuna está desconcertado y comienza a hacer un juego violento. Madrigal sirve a Mora quien avanza y shuta, bloqueando muy bien Ocampo. En otra avanzada Mora pierde la bola con Strauss. Pipa pasa a Katzer, a quien Fonseca quita el balón. Centra y salva Díaz. El ataque libertino tiene ahora mayor codicia. Madrigal que en el primer tiempo ha jugado flojo e inseguro, en este segundo entra en reacción. Papas pasa a Mora, éste a Madrigal, Madrigal a Papas que shutea, parando Ocampo muy bien. Miró ataja otro avance de la Libertad. Lage devuelve un despeje de Goban y éste vuelve a hacerse de la bola. Dribla a Katzer y sirve a Poeta quien tira desde media cancha un tiro bien calculado que va al marco enemigo, siendo necesaria la intervención del portero. Katzer y Borrazás atacan pero los devuelve Aymerich. Katzer entonces cambia el juego a la izquierda. Mosquera centra, recibe Polón y cabecea a goal, pero ataja oportunamente Abel Gutiérrez. Conrado malogra una escapada de Quirce. En un recibo, Poeta dá una patada loca que va a corner. Tira Miró el castigo y el balón va matemáticamente hasta el goal libertino. Pero Manolo salva magistralmente. Hay otra ofensiva cubana que remata Pipa a goal, despejando Manolo con el puño. Madrigal «parranda» a Katzer, que tiene hoy el santo vuelto de espaldas. Pasa a Mora, pero Lage intercepta el pase. Madrigal y Quirce adelantan y los para Conrado.

El primer conato de bronca

El juego se ha hecho brusco. Hasta a ratos carece de lucimiento por las cargas violentas y por la animosidad entre unos y otros jugadores. Pipa avanza con la bola, y Madrigal le mete el pie, golpeándolo en la espinilla. Pipa se vuelve y amenaza con los puños a Madrigal. Hubo barullo, discusiones, pero «todo pasó sin que pasase nada». Se reanuda el juego, Mosquera tira a goal, y Abel Gutiérrez despeja. Recibe Goban y tira desde lejos a goal, pero rechaza Conrado. El árbitro castiga otra falta de Madrigal, por obstaculizar un jugador sin que este llevara la bola. Fué un choque violento

del que resultó golpeado Conrado. Se tira el castigo y despeja Goban. Recibe Mosquera y centra, defendiendo Poeta con un tiro de cabeza que cae si va a corner.

Otro conato de bronca

En un lance entre Pipa y Montero, el húngaro se cae y sostiene con las piernas a Montero. Manolo se indigna y sale del marco, para ir en actitud amenazadora hasta donde Pipa. Vuelta a agitarse los ánimos y el incidente termino cuando ya iba casi a haber golpes.

Tercer tanto de la Libertad

Tabasch sirve a Quirce, éste a Macho, Madrigal otra vez a Quirce, Quirce a Fonseca. Fonseca centra y recibe el tiro Tabasch que cabecea certero a goal anotando el tercer tanto. Vuelve a desatarse el entusiasmo delirante del público, y sigue apagándose el de los fortunistas.

Polón hace un tiro esquiveado que salva Manolo Aymerich rechaza un avance fortunista, y sale lesionado. Cojes, y Quirce se repliega a la defensa para suplir la falta de Aymerich. Una escapada peligrosa de Tabasch la salva con mucha valentía Ocampo. Mora sirve a Madrigal, quien shuta, despejando Lage. Se castiga una falta de Strauss a Madrigal. Hace el castigo Poeta quien pasa a Mora, ésta a Tabasch y Tabasch a Madrigal, para un shut fuerte que ataja muy bien Ocampo. La acometividad de la Libertad se acentúa. Hay una bonita combinación de Madrigal a Mora, a Tabasch, a Madrigal, a Quirce, a Madrigal, a Fonseca para un centro bien calculado que obliga a la defensa fortunista a lanzar la bola a corner para salvar la situación. Tira el corner Fonseca y despeja Borrazás. Polón juega a Abel Gutiérrez y centra, despejando Aymerich. Hay un centro muy bueno de Mora, que salva una oportunísima salida de Ocampo. Ya las ofensivas del Fortuna no son tan frecuentes. Borrazás pasa a Mosquera, este a Pipa, Pipa a Katzer quien devuelve a Pipa para un shut de cerca que pasa por encima del marco. Madrigal pierde por la intervención de Mosquera un remate oportuno. Mosquera y Lage avanzan, pero los para Aymerich. En otro ataque fortunista, Pipa pasa a Borrazás quien shuta, salvando Manolo. Luego es una ofensiva de la Libertad la que se malogra. Madrigal pasa a Papas y éste a Mora, que estaba off side. Hay un lance divertido. Mientras Miró va a tirar el free kick Tabasch se va sobre la bola y anota un tanto que el árbitro, naturalmente, anula.

Goban sirve una bola a Tabasch que shuta, bloqueado

Ocampo la bola y esquivando primero una carga de Madrigal y luego otra de Mora. Lage vuelve a meterle las manos a la bola, y el árbitro pena la falta. Tira Montero, recibiendo Tabasch, para un despeje de Conrado. Otro marfilero de la línea delantera de la Libertad lo salva Ocampo. Borrazás pasa a Polón quien centra, yentó a pegar la bola en la cara de Aymerich y saliendo a corner. Hay un accidente. El juez falla penal. Se alega que Aymerich metió las manos para que la bola no le pegara en la cara. Los de la Libertad protestan. Se pasan los minutos en discusión. El árbitro consulta con el Dr. Moreno y con Michaud. Y después de un rato, no se tira penal, sino corner. Manolo salva el tiro de Polón con los puños. Goban hace otro corner. El tiro lo despeja el mismo Goban. Hay una ofensiva de Mosquera, Lage, Pipa y Polón, que ataja Quirce. Insiste la línea fortunista y shuta Polón parando muy bien Manolo. Después Strauss, Pipa y Mosquera, castigando el Juez una mano de Pipa cuando ya iba a rematar a goal.

El cuarto goal de la Libertad

Pipa y Borrazás avanzan pero Poeta salva el lance cerca de su marco. Sirve a Mora, quien pasa a Madrigal. Madrigal avanza sólo y shuta de cerca, anotando el cuarto y último tanto para su equipo. Eran las 12 y 10 minutos.

El segundo tanto del Fortuna

Los delanteros fortunistas se esfuerzan por mejorar el score. Hacen varias tentativas sin resultado. Borrazás lanza un shut formidable contra el marco de Manolo; que éste bloquea de una estrada magistral. Mosquera tira un centro a Pipa, que hace a Manolo salirse de la puerta. Aprovecha la oportunidad Polón y rápido y codicioso shuta de cerca sin dar tiempo a Manolo de parar el tiro. Así se anotó el Fortuna a su segundo y último tanto a las 12 y 15 minutos.

Luego no hay más jugadas sobresalientes que una escapada rapidísima de Madrigal que hubiera sido tanto si no es una valentísima y oportuna salida de Ocampo.

Y así termina el partido.

Los de la Libertad en hombros del público

Una enorme muchedumbre invadió el campo de juego y tributó una ovación delirante a los once esforzados muchachos de la Libertad, que fueron paseados en hombros, entre los hurras y los aplausos de los espectadores.

La distribución de los premios

En ese match de ayer se disputaban dos copas, la Buick y la de la Victrola Ortofónica. Habían también para los vencedores un juego de valiosas medallas obsequiadas por el Dr. Moreno Cañas y un juego de once capas de hule, regalo de la casa Robert Hermanos.

Se efectuó la distribución de trofeos frente a La Tribuna de Sombra. Hizo entrega de ellos don Gastón Michaud, quien en breves palabras hizo el elogio de los once muchachos que de forma tan brillante conquistaron un laurel más para el deportismo nacional.

Nuestro Comentario

La victoria de ayer nos llena de satisfacción. El triunfo de la Libertad es doblemente acreedor al elogio, porque el once del Fortuna se alineó ayer en una forma que de veras podía hacer pensar en un fracaso de los nuestros. Sin embargo el triunfo fué abrumador. No nos satisfizo del todo el match. Se abusó del juego brusco, y esto le restó lucimiento. Hubo dos o tres incidentes, que también son censurables.

En resumidas cuentas, ya no hemos convencido de que el futbol ha progresado notablemente en Costa Rica. Hay menos egoísmos entre los jugadores, y al juego individual de antes ha sucedido este juego de buena combinación que está dándonos los primeros ruidosos triunfos internacionales.

Vaya un hurra entusiasta para esos once muchachos de la Libertad, que ayer hicieron, triunfar, en lucha valiente su entusiasmo y su tenacidad.

Quejas contra un Agente de Policia

Vecinos de Hatillo han presentado un memorial al señor Secretario de Gobernación y Policía, quejándose del Agente de Policia de aquel lugar.

Entre otros cargos que hacen a dicha autoridad, están el de que se embriaga muy a menudo; cometiendo escándalos mayúsculos, vende las armas prohibidas que decomisa, etc.

Se ordenó pasar este memorial al Agente Principal de Policia de esa ciudad, a fin de que levante la información respectiva.

Estimable enfermo

En la casa de habitación de don Fernando Borges se encuentra bastante delicado de salud el caballero don Jesús Brenes B.

Hacemos sinceros votos porque restablezca el estimado amigo señor Brenes.

Leonidas Briceño

Después de penosa y larga enfermedad, falleció en la madrugada de ayer en esta ciudad don Leonidas Briceño, diputado por la provincia de Guanacaste.

Era el señor Briceño un fiel amigo, muy estimado por quienes lo conocieron, por su carácter afable y por lo leal de su amistad.

Fué periodista de bríos, en varias épocas de su vida, mereciendo especial mención aquella en que dirigió «El Noticiero».

Como diputado por sup rovincia, no cejó jamás en su empeño por obtener para el Guanacaste todo el apoyo del Estado.

Al fallecer, formaba parte del bloque republicano del Congreso, en el que deja gran vacío su desaparición.

El entierro se verificó ayer a las tres de la tarde, habiendo circulado invitaciones del Congreso y de la familia.

La concurrencia fué numerosa, a pesar de la lluvia.

El personal de «El Mundo», formado por amigos del señor Briceño, presenta su pésame más sentido a la familia y muy en especial a la señora madre y hermanos del extinto.

Homenaje de los Tipógrafos

LEONIDAS BRICEÑO fué defensor siempre de todas las buenas y justas causas. Su labor en el periodismo y en la Representación Nacional, merece el recuerdo y aplauso de los costarricenses.

Cuando se discutía en el Congreso la petición de los obreros de la letra implorando un pequeño auxilio para llevar a cabo la idea del Mausoleo su palabra sencilla contribuyó a obtener el éxito apetecido. Por eso hoy que desparece del mundo de los vivos, recibiendo diferentes coronas, los discípulos de Ga-temberg, le envían la suya

en forma de recuerdo reproduciendo sus frases en la Cámara, al discutirse la solicitud en tercer debate:

BRICEÑO: La índole de mi trabajo me ha puesto en condiciones de conocer a fondo las necesidades y la abnegación del gremio tipográfico. Considero justo que nosotros atendamos a proporcionar litigiosamente a los restos de los tipógrafos que mueren, un descanso digno de su vida de laboriosidad. Espero que la Cámara, haciendo un acto de justicia, de sus votos al proyecto.

OBRREROS AGRADECIDOS

El Jefe de Educación Primaria y la enseñanza antialcohólica

El señor Jefe de Educación Primaria, ha pasado la siguiente circular a los Inspectores de Escuelas:

«Por decreto ejecutivo de 12 de agosto 1925 se declaró obligatoria la enseñanza antialcohólica en las escuelas y colegios de la República y se señaló como texto de rigurosa observancia en el orden de sus lecciones, la Cartilla Antialcohólica, obra que fué distribuida entre todas las maestras. El citado decreto dispone además, que cada visitador de Escuela rinda un informe, mensualmente, sobre la labor realizada en su circuito, en relación con esa actividad docente. No duda esta Jefatura que, desde que fué comunicada la disposición aludida, se haya trabajado en la forma y con los fines que ella indica, pero hace presumir que han decaído los entusiasmos y, por consiguiente, la intensidad de la labor, el hecho de que no se cumple por parte de los señores Visitadores la prescripción que los obliga a informar cada mes sobre el particular. Ocioso sería decir a Uds. de la importancia de la labor escolar en contra de esa plaga, el alcoholismo que se extiende de cada vez con mayor fuerza; que arruina a los individuos, física y moralmente; que es la causa de frecuentes crímenes, de gran parte de los casos de alienación mental; de la miseria, del sobresto; y la vergüenza de las familias; de la disolución social; de la corrupción de los ciudadanos, de la decadencia de la raza; del apocamiento de la Nación, cuya necesidad de crecer, sana y robusta, para ser libre es mayor a medida que aumentan

y son más complejos los problemas de su vida interna e internacional. Y habrán comprendido Uds. que el objeto de la presente es hacerles una excitativa, que les ruego extender a los señores Visitadores y maestros de sus respectivas dependencias, para que, en acatamiento de la providencia gubernativa a que me he referido al principio, pongan en acción todos los recursos que les sugieren su claro juicio y su espíritu de convencidos, para hacer cada vez más intensa la campaña antialcohólica en las escuelas y, hasta donde sea posible, fuera de ellas. Así hará la escuela labor realmente constructiva. Así llenará el maestro una de sus más elevadas funciones. Les encarezco remitir a esta oficina, mensualmente, un resumen de los informes que habrán de recibir de sus Visitadores».

Teatro Moderno

Para las funciones de esta noche en el Moderno, a las siete y a las ocho y media respectivamente, se ha dispuesto por la empresa para atender a peticiones recibidas de muchos favorecedores, la repetición de «El Mudo Acusador» y de «El Consentido de la Abuelita», dos cintas que han metido extraordinaria bulla en las últimas semanas. La primera tiene como intérpretes al perro Pedro el Grande, el coloso de los canes policías, a Eleanor Bordman y Raymond Mc. Kee y la segunda al rey de la risa Harold Lloyd, ese actor que en asuntos de hilaridad no admite rival en el mundo entero.

Quando quiera comprar lote casa, o finca, consulte con nosotros

RHOTE Y MORA
PASAJE CHACON

TELEFONO 1224 APARTADO 494

El único Sedan al servicio público

Pídalo al Telefono 700

GARAGE

BOLAÑOS y ULLOA

TEATRO ADELA

Esta noche en el Adela, en la función única de las siete, se presentará la sublime producción First National titulada «La Mujer en el Jurado», en la que haciendo Sylvia Bremer y Brauk Mayo los papeles de principales protagonistas, están secundados admirablemente, insuperablemente, por el más grandioso y célebre conjunto de astros y estrellas de la pantalla que haya coopera-

do jamás en una sola obra. El tema de esta obra monumental que tan profunda impresión ha causado y causará siempre en el público, es de una intensidad magnificente y sus enseñanzas superiores son de aquellas que no se olvidan nunca por nadie ni a través del tiempo, conservándose su recuerdo entre los más bellos que pueda dejar el silencio en el espíritu humano.



EN CUALQUIER TIEMPO..... y sobre todo en tiempo de calor es necesario darle a sus niños la leche con AGUA DE CEBADA. Pero para que sea efectivo de la mejor cebada que hay, la cebada en polvo que viene en latas con envoltura azul y con la siguiente leyenda.

Robinson's
PATENT **Barley**

Es la única CEBADA EN POLVO PURA, la que hace más de 100 años es la preferida por todas las madres de todo el mundo. FIJESE BIEN. NO ADMITA SUSTITUTOS que le puedan traer malas consecuencias.

ROBINSONS
PATENT **BARLEY**

KEEN, ROBINSON & CO., LTD.,
Denmark Street, London, E. 1.
Incorporated with J. & J. Colman Ltd., London & Norwich.)

Página de las memorias.....

Viene de la pag. 3

no sabía qué era lo que quería. Ahora, lo tengo delante de mí. Ya sé qué es lo que quiero. Trasládmelo de Niza a París. Tener un piso amueblado; tener caballos como en Niza. Entrar en sociedad mediante el Embajador de Rusia. He aquí lo que quiero.

¡Qué dichosa se es cuando se sabe lo que se quiere! Pero he aquí una idea que me asalta: ¿Seré cursi? Esto sería afrentoso.

Hasta hoy no hemos visto el bosque, el jardín de aclimatación ni el Trocadero, sitio donde nos hemos codeado con todo París. Verdaderamente, no había visto nada tan bello como el bosque de Bolonia. No es de belleza salvaje; pero es elegante, rico.

Desde Tolón camino derecha a la adversidad. Todos los parajes me son indiferentes, excepto el adorado París y Niza.

Llegamos por último a esta tierra.

En mi ausencia han tomado un negrito que saldrá con nosotros en coche. ¡Yo no puedo mirar por la ventanilla! ¡No puedo soportar este verdor pálido, esta tierra roja, este aire pesado! Mamá dice que nos trasla-

daremos a París. ¡Alabado sea Dios!

Considero a Niza como un destierro. Ante todo voy a ocuparme de arreglar los días y horas de mis profesores.

Con el invierno vendrán las reuniones mundanas y la alegría. Esto no será Niza, sino un París en pequeño.

¿Y las carreras? Niza tiene un lado bueno. De todos modos, los seis o siete meses que hemos de pasar aquí, me parecen un mar que tuviese que atravesar sin apartar los ojos del faro que me guía. No espero abordar; me contento con ser esta tierra y espero la única cosa que sostiene mi carácter y me da fuerzas para vivir hasta el año próximo. ¿Y después? Mi fe. ¡No sé nada de ella! Pero espero y creo en Dios, en su divina bondad. He aquí por qué no desmayo. El que vive bajo su protección encontrará su reposo en la clemencia del Todopoderoso. Te cubrirá y protegerá con sus alas. Con su apoyo nada le habrá de temer. ¡Su bondad te servirá de coraza y no tendrá que temer ni a las flechas que cruzan los aires durante la noche, ni durante el día! No puedo expresar cuán sor-

Un jefe Político que se preocupa por su Cantón

El señor Jefe Político de Tibás, don Romualdo Rodríguez, desde que llegó a la Jefatura Política de aquel simpático lugar, se ha preocupado verdaderamente por el progreso del mismo.

Actualmente ha emprendido una cruzada sanitaria que ha encontrado eco en todo el vecindario. Ha ordenado la limpieza de solares, de desagües, calles, etc. etc. Tiene en proyecto extender el servicio de luz eléctrica, ya que por el momento éste se encuentra instalado en las cuatro esquinas de la plaza. Para ello, se harán las gestiones del caso con la Compañía de Alvarado, y como existe interés entre los vecinos porque se lleve a cabo esta importante mejora, el servicio de luz incandescente se extenderá en todo el centro de dicha población.

Se encuentra muy interesado el señor Rodríguez por que se macadamice convenientemente la calle real, la que se

prende y cuán reconocida estoy de la bondad de Dios para conmigo.

encuentra en mal estado, y la que se conectará a la vez, con la carretera de Santo Domingo, llegando ésta ya al alto del Virilla.

Notándose la necesidad de emprender una campaña moralizadora en aquel cantón, se ha prohibido la permanencia de menores de edad en billares y cantinas, lo mismo que la portación de armas prohibidas. Para esto, el señor Jefe Político hizo poner avisos en establecimientos y billares, advirtiéndole de que no se permitirán menores en ellos, ni la portación de armas prohibidas, como se venía haciendo.

Por otro lado, quiere aquella autoridad de que cuanto antes se construya la acera alrededor de la plaza, obra por cierto de gran necesidad en otros can, tones vecinos, como Guadalupe y Coronado, cuentan ya con esta mejora.

Se espera con bastante interés que el señor Presidente Municipal don Rafael Vargas Quirós, concurra a las próximas sesiones municipales, ya que no ha podido asistir a ellas por haber estado postrado en cama. Dichosamente, el señor Vargas Quirós se encuentra ya restablecido y próximamente volverá a sus labores municipales, las que serán de mucho provecho para su cantón, dado su reconocido entusiasmo por todo lo que al progreso de su localidad se refiera. Muchos otros proyectos en beneficio de Tibás, tiene en cartera el Jefe Político señor Rodríguez, quien, con su reciente llegada a aquel progresista cantón, ha hecho desaparecer las divisiones que existían allá.

Autoridades como ésta bien merecen el apoyo de todos aquéllos que amen a su territorio y se preocupen verdaderamente por su progreso y bienestar.

HAMBURG AMERIKA LINIE

El vapor correo

RUGIA

6615 TONELADA

Saldrá de Limón para Hamburgo

El 6 de Setiembre de 1926

llevando pasajeros y carga para Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Port Spain, Plymouth, Amsterdam y Hamburgo

Para mas informes dirigirse:

San José-Limón
VICTOR FABIAN
Agente

En Puntarenas
LUIS CASALVOLONE

RECOJA LOS ANILLOS

Como todos los años, la Fábrica de Cigarrillos

MARIA

obsequiará para la Navidad a sus favorecedores

€ **400.00**

MARIA

El Cigarrillo que más se vende!!

OIDO A LA CAJA:

En este mundo bribón y no un "cuchita" atorrante, si quiere "echar para adelante", y ganar en simpatía, fuma cigarros **MARIA** de la casa de ANTILLON

(PALABRA DE HONOR!)

Los premios serán adjudicados en la siguiente forma:

A quien presente mayor número de anillos. . . € 150.00
Al segundo 100.00
Al tercero 50.00

Al pulpero que venda más cigarrillos en todo el país 100.00

Los anillos **MARIA** valen dinero

El recuento de los anillos se hará el 25 de Diciembre en la mañana

7,000.000

de pesetas

PARA NAVIDAD: obsequiaremos un pedacito de un medio número de la lotería de España de Navidad (15 millones de pesetas) a las

CINCUENTA PERSONAS

que nos presenten entonces *más de los nuevos anillos del*

Cigarrillo REY

(hecho para que le guste)

JUAN R. FLORES

Mensajes recibidos por el Club Sport Herediano

Con motivo de su brillante victoria sobre el Fortuna, el Club Sport Herediano ha recibido multitud de mensajes de congratulación de todas partes del país.

Reproducimos a continuación algunos de esos mensajes, y la lista general de felicitaciones recibidas:

De Limón, unos partidarios J. Adán Campos, Santo Domingo. Cable de Virgilio Camacho, de México. Lic. Ricardo Fournier y Horacio Castro (Los felicitamos muy cordialmente por la brillante jornada de hoy). J. A. Vega, de San José. Víctor Matamoros, de Abangarez, Ricardo Bermúdez, "Poeta", de Limón. (Felicitaciones sin límites triunfo aplastador. Estaremos orgullosos futbolistas con hermosa victoria Heredia) Roberto Lobo, de Esparta. Manuel J. Molina, de Esparta. Club Sport Independencia, de Esparta. Manolo Rodríguez (Cordialmente felicitamos inmenso triunfo) Alberto Brenes Mora (Felicitó Club Sport Herediano por incompañable triunfo). Porfirio Morera, de San José. Club Sport Félix de Escasú. José Antonio Astúa, de San José. Fernando Castro Avilés, de San José. Jorge Luis Solera, de Alajuela, dirigido a Rosabal (A ti y con pañeros un fuerte abrazo). Guillermo Guier, Guido Castro y Juan Siles, de Cartago. Rodolfo Castaing, de San José. Club Sport Peseño, de Poás. Enrique Riba, Tobias Sánchez y Víctor M. Elizondo, de Alajuela. Lic. Carlos María Jiménez, dirigido a Rosabal (Los prestigios de Heredia que nos interesan por igual, han recibido hoy una consagración con la victoria del grupo que Ud. capitanea con tanto garbo y con tanto éxito.

Felicitaciones muy sentidas de su amigo y deudo). Diputado don Aquileo Orlich, de

San Ramón. J. R. Mesén, de San José. Enrique Rojas, de San José. J. J. Conzález, de Siquirres. Croceri, "Pipeto", de Cartago (Un abrazo a los reyes del fútbol en Costa Rica por su gran triunfo de hoy). Roberto Rodríguez, de Grecia. Chale González, de San José. J. Oreamuno, de Alajuela. Pbo. Joaquín González, de Barba (Pláceme felicitar muy sinceramente a Ud. e invictos compañeros por el triunfo bellísimo de hoy. Domitilo Abarca, de Turrialba. Club Sport La Libertad San José (El Club Sport La Libertad se complace en enviar a ese club, por mi medio, sus más sinceras felicitaciones por su triunfo de hoy sobre el Fortuna). Ysioni Azofeifa y Rosario Ureña, de Orofina. Asociación Foot Ball Club, de Santo Domingo. Isaac Solano, de Alajuela. Beto Zamora, de Santa Ana. T. Espinosa, de San José. R. Soto de San Ramón. Alejandro Jiménez. Gerardo S. Bianco y Hernán Bulgarelli, de Concepción. Gonzalo Bianchini, de Cartago. Marcial Solano y Manuel Zúñiga, de Juan Viñas. J. Antonio Rodríguez y Señora, de Naranjo. Ricardo Rivera, de Cartago. J. A. Coronado, de San José. Luis Sánchez, de Naranjo. Chayito Rosabal y su esposo de Limón, dirigido a Bladio (Los felicitamos. Te abrazamos) Carlos Manuel Padilla, de San José. J. García, de Puntarenas. Paco Sibaja, de Alajuela. Carlos Bolaños, de Grecia. Héctor Rivera, de Puntarenas. Héctor Ulloa, de Puntarenas. Liga Deportiva Alajuelense (La Directiva de la Liga de Sport de Alajuela, llena de la más completa alegría y del mayor entusiasmo, por el ruidoso triunfo de hoy saludada de un modo atento y cordial a ese centro amigo).

Alberto Martínez, de Santa Bárbara; E. Sibaja L. de Ala-

juela; Joaquín y Roberto, de Limón; E. Conejo de Puntarenas; dirigido a su hijo Jesús Conejo (El formidable triunfo del equipo es un éxito nacional y Ud. como unidad de ese equipo es acreedor a nuestras bendiciones y parabienes); Víctor M. Chaves de Puntarenas; Rodrigo Solera, Oscar Rodríguez, Salvador Rímolo, Jorge Herrera y Francisco López, de Alajuela; Cirilo Meza, de Alajuela; Grecia Fútbol Club, de Grecia; Chalo Ovarres, Cuillermo Campos y Enrique Porras, de Atenas; Ismael Murillo, de Orofina; Alberto Porras B. de Alajuela; Marujo, de Barba; Ramón Arguedas, de Barba; Paco Rímolo, de Alajuela; Alfredo Aymerich de San José; Club Sport Lombardía, de Cañas. Antonio Riggioni, de Grecia; Chaco Dobles, de Puntarenas; Carlos y Ulises Ugalde, de Santa Cruz; Macho Madrigal, de San José (Sinceramente felicitamos triunfo sobre el Fortuna); Isaac Aguilar, de San José. Club Fernández Güell, de Abangares; Carlos J. Peralta de Cartago; Samuel Arguedas, de Liberia; Víctor E. Solano, de Grecia; Manuel Guevara, de Puntarenas; Ricardo Alvarado, de Limón; Efraín Sáenz Cordero, de Limón; Carlos Solano R. de Puntarenas; Miguel Guicho y José Zumbado, de Barba; Rogelio Bernine, de Puntarenas; José M. Cabrales, de Puntarenas; H. Gómez Z., de San José; Leopoldo Rodríguez de Barba Manuel Salazar (Chicha) de San José; Teófilo Rorgers, de Limón; Chale White (Mi conciencia me molestaría si no robara un rato de mi tiempo tan ocupado para darle a Ud. y a todos sus compañeros del domingo pasado mis más sinceras felicitaciones por el triunfo del Herediano. Fue coloso

Pasa a la pág. 8

"No hay abarrotamiento para el valor justo"

El valor íntegro es una cosa inapreciable. El comprador lo busca pero no siempre lo encuentra.

En los periodos de más cuidadosa compra se hacen esfuerzos extraordinarios para encontrarlo y los productos inferiores no atraen la atención del comprador minucioso.

Corre la voz de que se ha llegado ya al límite del mercado automovilista, cuando en realidad, nunca habrá límite para los automóviles de buena calidad que se vendan a precio justo.

Durante los primeros seis meses de este año, por ejemplo: Dodge Brother vendió 207.115 automóviles y camiones. Esto representa una ganancia del 49-3 % sobre los seis meses del año de 1925; y continúa

así Dodge Brothers, manteniendo su envidiable posición de TERCERO EN LA INDUSTRIA.

23862 autos y camiones se entregaron a los clientes durante las tres semanas últimas del mes de julio de este año, un aumento de 62.4 % sobre el mismo periodo en el año pasado. Causa impresión esta prueba de que las grandes ventas de Dodge Brothers van en escala ascendente durante las quietas semanas del medio verano.

El público diligente investiga y compra detalle por detalle, los factores que constituyen el valor intrínseco de los automóviles; y por consiguiente, el mercado para los automóviles Dodge Brothers aumentará año tras año.

BOLAÑOS & ULLOA
SAN JOSE

50 varas al Oeste de la Botica Francesa

AUTOMÓVILES

DODGE BROTHERS

El Aviso Oportuno

TARIFA: ¢ 0.15 palabras por 4 inserciones. Minimum 20 palabras y 4 inserciones.—No se admiten inserciones alternas.

PAGO ANTICIPADO

Cajero Casa de Comercio necesita un Cajero que entienda de Contabilidad, máquinas de escribir, correspondencia y especialmente que sea activo y pueda presentar referencias de primera clase y dar fianza de fidelidad o un fiador abonado. Escribir diciendo donde ha trabajado y otras referencias y que sueldo desea, al apartado No. 916, San José.

Reparación Máquinas escribir, calculadoras, etc, garantizada con certificaciones de competencia. Andrés Masís, General Machine Exchange, Costado Oeste Parque Central

Diario de Costa Rica Compra una colección del «Diario de Costa Rica», del 1º de octubre de 1919 al 28 de febrero de 1922.—Apartado 1192.

Suscribase a EL MUNDO

El señor Gobernador veta un acuerdo municipal de la Municipalidad de Moravia

La Junta progresista de Moravia solicitó de aquella Corporación una fianza solidaria por la suma de ¢ 2,500.00 que de sesaba emprestar para dedicarlos a la terminación del kiosco que contruye en la plaza pública y que pagaría con las fiestas y recolectas que efectuaría en el verano entrante.

La Municipalidad acordó autorizar a dicha Junta Progresista para efectuar ese empréstito con su garantía, vetando el señor Gobernador en los siguientes términos:

Agentes Vendedores,

Jóvenes o señoritas.—Necesitamos vendedores activos. Buena Comisión. No se necesita tener experiencia, pero sí buena presencia, inteligencia y referencias satisfactorias. Para ventas al comercio y casas de familia. Un vendedor activo puede ganarse al mes bajo nuestra dirección de ¢ 500 a ¢ 2,000.—Escribir dando referencias al apartado 916, San José.

Llantas y neumáticos para bicicletas y motocicletas acabamos de recibir y vendemos a precios bajos. LIMON TRADING COMPANY, San José.

Cocinera se necesita una con buenas referencias.—Calle 9ª N. No. 18.

Llavero. Fué encontrado uno. Se entregará mediante pago de este anuncio en esta Administración.

Suscribase a EL MUNDO

Unico que sale los lunes

«No puede dársele ejecución al acuerdo VIII del acta de la sesión celebrada por esa Corporación el 19 de los corrientes, por estar en pugna con el artículo 3º de la Ley de Hacienda Municipal que ordena no prestar el crédito municipal a Corporación o asociación alguna.

En tal virtud, se servirá la Municipalidad reconsiderar tal acuerdo y de no, darle a esta gestión los trámites del veto que determina el artículo 12 del decreto número 10 de 11 de setiembre de 1925

Teatro AMERICA

LUNES 30 DE AGOSTO DE 1926

A las 7 p. m.

Grandioso éxito

ESTRELLA IRU Y ROBERTO IRU

con nuevos y originales números

A las 8.30

La bellísima cinta francesa

LA NIEVE SOBRE LOS POZOS

y variados números de

ESTRELLA IRU Y ROBERTO IRU

DOMINGO 5

ENRIQUE LAGARDERE

Mensajes.....

Viene de la pag 7

sal: un verdadero juego de fútbol; una demostración de «teamwork» en todo sentido y es de esperar que los demás clubs y en especial sus capitanes comprenderán las ventajas y el provecho de eliminar los juegos individuales de sus jugadores y establecer el juego de partido (teamwork). Repito mis más sinceras felicitaciones al Club Sport Herediano y en especial a los once jugadores del partido del domingo pasado) Luis, Andrés Martín, de San José. Evaristo Mora y Próspero Rodríguez, de Tres Ríos. C. R. Bruce, de San José. «Chayotera», de San José (Reproducimos un párrafo de una interesante carta de Chayotera, dirigida a Rosabal:

Si de algo le vale una súplica mía, no se oponga Ud. a que je den el puesto de medio izquierdo Acéptelo y con ello nos dará otra ocasión de apreciar sus cualidades de jugador notable «en cualquier puesto» y al mismo tiempo dará una lección de deportismo verdadero). Samuel Montandón, de San José. Juan José Ovares, de San José, Club Excelsior de Desamparados.

LA GRATITUD DEL CLUB SPORT HEREDIANO

Con motivo del triunfo obtenido por el equipo Herediano, en su encuentro con el FORTUNA, el domingo anterior, el Club ha recibido una gran cantidad de mensajes de felicitación que lo honran y constituyen un valioso estímulo para sus componentes.

En ocasión reciente, el Herediano hizo una manifestación sincera de que en adelante su actuación sería inspirada por su amor al deporte, en lo que éste tiene de noble, sin interés en campeonatos ni en trofeos. La acción del domingo 22, en la cual el Herediano demostró lo que vale, por más que no faltan subterfugios para tratar de restarle méritos que, sin embargo subsistirán, ha proporcionado al Club una muy justa satisfacción que ha sido aumentada con las espontáneas expresiones de simpatía y de admiración de quienes lo han honrado con sus congratulaciones.

El Club Herediano no considera su triunfo exclusivamente de él. Quiere y debe darle la significación de una victoria del deporte nacional y lo ofrece a Costa Rica, por cuyos prestigios, en todos los aspectos de su vida, hemos de laborar sus hijos. Sean para ella, para la Patria, las felicitaciones recibidas, y sean para los felicitantes, de palabra y por escrito, los sentidos agradecimientos del Club.

Por la Directiva,
RAMÓN RODRÍGUEZ R.
Secretario.

Teatro MODERNO

LUNES 30 DE AGOSTO DE 1926

A las 7 p. m.

La bella joya Metro

EL MUDO ACUSADOR

(THE SILENT ACCUSER)
con Eleanor Boardman, Raymond Mc. Kee y el maravilloso perro Pedro el Grande

A las 8 y 30 p. m.

Harold Lloyd en su famoso rol de EL CONSENTIDO DE LA ABUELITA

Mañana Martes: 7 COMIDAS DE ESTRENO
8.30 Estreno de LA CUMBRE DEL MUNDO

Teatro ADELA

LUNES 30 DE AGOSTO DE 1926

A las 7 p. m.

Unica función de esta noche:

LA MUJER EN EL JURADO

alta producción First National con Sylvia Breamer, Frank Mayo y un conjunto de astros y estrellas

Se concede permiso a un circo

El representante de la Compañía Atayde Hnos. han solicitado de la Gobernación, permiso para quince funciones en esta capital, en la plaza de la Merced en donde instalarán su circo.

Este permiso les fué concedido por el Sr. Gobernador

Respecto a lo que dijo el Dr. Hernandez en la última sesión Municipal

Comentando ayer, con personas bien enteradas de todos los asuntos de nuestra Municipalidad, las palabras del Sr. Regidor doctor Hernandez en la reunión que celebró ante-noche el ayuntamiento capitulino, nos hicieron dichas personas las siguientes manifestaciones.

Que al Dr. Hernandez asiste sobrada razón al protestar de los ridículos y equivocaciones que a menudo sufre la Municipalidad, y de que en el seno de la Camara Municipal se discuta muchas veces la vanidad personal por encima de los intereses de la comunidad.

Esos constantes convenios de palabra y escritos, en que muchas veces los señores Regidores comprometen su voto para tal o cual asunto, son muy censurables; por que más de una vez los han hecho incurrir en lamentables errores. Creemos en la competencia y honorabilidad de todos los señores que integran nuestra Corporación Municipal, agregaron nuestros informantes, pero para la mejor solución de todos los asuntos encomendados a ella, se deben desterrar ciertos tintes de política y de partidismo, que parecen haber invadido el ambiente municipal.

Aclaraciones..

Viene de la Pág. 1

mente los que en pésimas condiciones participamos en marzo de 1921 en la famosa expedición al puerto de Ambrante que aseguró los derechos de Costa Rica!

Gerardo Zúñiga Montaña

A opilarse tocan

LA FAMA empieza hoy la realización más formidable que se haya visto en San José

TODOS

los artículos de nuestro almacén se venderán por muy pocos días a precios verdaderamente ridículos

LA FAMA C. Herrero Co.